

<b>Mitteilungsvorlage Samtgemeinde</b>	<b>Vorlage Nr.: 3476/2023</b>			
<b>Rückmeldung zur aktuellen Situation der Mittagsverpflegung in den Schulen und Kitas</b>				
Beratungsfolge:				
Gremium	Datum	Sitzungsart	Zuständigkeit	TOP-Nr.
Ausschuss für Bildung und Kultur	20.06.2023	öffentlich	Kenntnisnahme	

**Sachverhalt:**

In der letzten Ausschusssitzung für Bildung und Kultur kam die Anfrage zur aktuellen Situation der Mittagsverpflegung in den Schulen und Kitas in der Samtgemeinde Bersenbrück.

Bei den Grundschulen Alfhausen, Ankum, Bersenbrück, Gehrde, Kettenkamp und Rieste handelt es sich um offene Ganztagschulen. Die Eltern können zu Beginn eines jeden Schulhalbjahres ihr Kind für den Ganzttag anmelden, dabei können sie frei entscheiden, an welchen Tagen das Angebot in Anspruch genommen wird. Durch die Teilnahme am Ganztagsangebot wird die Teilnahme am Mittagessen verpflichtend. Die Grundschulen Alfhausen, Bersenbrück und Kettenkamp bieten von montags bis donnerstags ein Angebot an. Die Grundschulen Ankum, Gehrde und Rieste haben ein Angebot von dienstags bis donnerstags.

In den Grundschulen Alfhausen und Bersenbrück hat die Paul-Moor-Schule zusätzlich die Möglichkeit in der Schulmensa zu essen. Dieses Angebot wird sehr gut angenommen.

In den Grundschulen Alfhausen, Ankum, Bersenbrück, Gehrde und Rieste wird ein frisches Mittagessen durch eigenes Mensapersonal zubereitet. In der Grundschule Kettenkamp wird das Essen vom Ankumer Krankenhaus zubereitet. Dies wird durch die Caritas geliefert und über eigenes Personal ausgegeben.

Die Abrechnung in den Grundschulen erfolgt in unterschiedlichen Formen. Einige Grundschulen arbeiten mit einem Lastschriftverfahren, hier wird der Betrag regelmäßig vom Konto eingezogen. Andere Grundschulen stellen die Beiträge in Rechnung.

Die aktuellen Kosten pro Essen betragen 3,00 € für die Grundschul Kinder.

Bei den beiden Oberschulen handelt es sich um teilgebundene Ganztagschulen.

Hier gibt es zwei verbindliche Nachmittage, an denen die Schülerinnen und Schüler am Ganztagsangebot teilnehmen müssen.

Die Schülerinnen und Schüler haben die Möglichkeit über ein Buchungssystem (SAMS-ON) aus verschiedenen Gerichten zu wählen. Die aktuellen Kosten pro Essen variieren je nach Gericht. Die Hauptmenüs kosten 3,00 €, Snacks und andere Kleinigkeiten kosten zwischen 0,50 € und 2,50 €. Die Mensa der August-Benninghaus-Schule bietet von dienstags bis donnerstags frische Speisen an. Die Mensa der von-Ravensberg-Schule hat ein Angebot von montags bis donnerstags.

In den kommunalen und nicht kommunalen Kindertagesstätten ist die Mittagsverpflegung sehr unterschiedlich. Daher ist im Anhang ist eine Übersicht beigefügt, welchen die aktuelle Situation darstellt.

gez. M. Wernke  
Samtgemeindebürgermeister

gez. B. Hedemann  
Fachdienstleiterin V